

Río de Janeiro, 30 de agosto de 2008.

A: Oficina Alto Comisionado DDHH

De: Asociación Nacional de Cubanos Residentes en Brasil, "José Martí"
(ANCREB-JM)

País de referencia: CUBA

Sesión Examen Periódico Universal (EPU) Febrero 2009.

En febrero de 2009 se llevará a cabo la reunión periódica que evaluará la situación del cumplimiento de los Derechos Humanos en el mundo. Cuba, será uno de los países considerados y, justamente por eso, deseamos expresar nuestra opinión con el ánimo de hacer justicia a nuestro pueblo, firme defensor de sus conquistas sociales y del Gobierno Revolucionario, elegido y ratificado en las urnas, por la mayoría de sus ciudadanos.

Teniendo en cuenta la intensa y destructora campaña de desinformación que circula por el mundo, el asedio constante y la hostilidad de los que quieren destruir la Revolución Cubana y las conquistas de nuestro pueblo esgrimiendo oscuros argumentos sobre supuestas violaciones de los derechos humanos en Cuba, queremos expresar lo siguiente:

Cuba es un país que por casi medio siglo ha sido brutalmente asediado y bloqueado por la mayor potencia económica del mundo: bloqueo económico, comercial, financiero y cultural. Los enemigos del proyecto social cubano, se han empeñado en destruir todos los esfuerzos por construir una sociedad socialista democrática, más humana y más justa. El pueblo de Cuba ha sido castigado duramente, sin derecho y sin justificación alguna simplemente por optar por un modelo político-social que responde a sus tradiciones históricas e intereses nacionales.

El sistema y el proceso eleccionario cubano es una cuestión que solo compete a los ciudadanos cubanos, está basado en nuestros principios democráticos, con amplia participación popular,

transparente y donde los méritos de los candidatos son los factores que deciden el voto. En otros países los ciudadanos están obligados a votar y nadie cuestiona este hecho como una imposición o como una violación de sus derechos civiles, es decir, su derecho de no votar si no quiere. En Cuba el voto no es obligatorio; sin embargo, la mayoría comparece a las urnas como expresión de una conciencia de responsabilidad ciudadana y de respaldo a su sistema político social.

Los índices de salud, educación y seguridad social continúan siendo de los mejores en toda la América Latina. Un pueblo con alto índice de analfabetismo, niños, adolescentes y ancianos abandonados a su propia suerte, vagando por las calles, desnutridos y drogados no constituyen un ejemplo convincente de democracia ni de respeto a los derechos fundamentales del ser humano. Cuba no sufre de esos males aún cuando las carencias sean significativas muchas de ellas como consecuencia del fuerte bloqueo económico impuesto por los Estados Unidos.

Cuba acaba de sufrir el impacto destructivo de un poderoso huracán: pueblo y gobierno se han organizado durante días para proteger la vida de los ciudadanos en las zonas de riesgo. Hasta ahora no se han reportado pérdidas humanas. Cuba es un magnífico ejemplo de cómo proteger la vida de sus ciudadanos en casos de desastres naturales.

Cuba, a pesar de sus propias dificultades, es un ejemplo de solidaridad con otros pueblos del mundo: el método cubano de alfabetización permitió que más de tres millones de personas aprendieran a leer y escribir en 28 países; más de 40 000 colaboradores cubanos trabajan en 97 países, la mayoría en el sector de la salud; poco más de un millón de personas de 32 países de América Latina y el Caribe recuperaron la vista gracias a la Misión Milagros de Cuba servicio prestado de forma totalmente gratuita, gesto poco usual en nuestros tiempos en que inmensos recursos de los países más desarrollados del mundo se destinan a las guerras. ¿Acaso, la solidaridad del pueblo cubano no es una bella prueba de respeto a la dignidad humana?

En Cuba las necesidades básicas de los cubanos están garantizadas: igualdad de oportunidades; salud y educación

gratuitas; seguridad social, protección a la tercera edad; acceso a la cultura y el deporte como parte de un amplio programa para la formación integral de niños y jóvenes. Respeto por la vida. Es cierto que existen carencias e insatisfacciones espirituales que no han sido resueltas. Con todo, cuando profundizamos en los valores humanos de otras sociedades reconocidas internacionalmente como democráticas y de otros pueblos donde el hambre, la miseria, las guerras han destruido la esperanza de lograr una vida más digna, más humana y más justa, Cuba se destaca por sus méritos y por sus conquistas sociales.

Cuba es un estado soberano sometido durante largos años a sanciones injustas que han perjudicado, con creces, su pleno desarrollo económico, comercial, financiero y cultural. Cuba como cualquier otro país del mundo, injusto y desigual en que hoy vivimos, también trabaja para que los derechos individuales de sus ciudadanos alcancen la altura de sus conquistas sociales ampliamente reconocidas por las Naciones Unidas y otros pueblos del mundo.

Nuestra Patria está librando hoy una intensa batalla para fortalecer la economía, satisfacer las necesidades básicas del pueblo y fortalecer sus instituciones democráticas. Nuestro pueblo necesita trabajar y vivir en paz y esto sólo será posible cuando se elimine, incondicionalmente, el injusto y criminal bloqueo impuesto por los Estados Unidos, cuando cesen las intromisiones en sus asuntos internos, las campañas difamatorias, el ansia pernicioso de los que quieren dividir y confundir a la sociedad cubana y estimulan la emigración mediante opciones asesinas, cuando se restablezca, en fin, la confianza en la capacidad nuestro pueblo para decidir su propio destino.

Atentamente,

Dirección Nacional
ANCREB-JM

“Patria es humanidad”
José Martí